

El libro es la más reciente radiografía de los principales problemas sociales y ambientales del país ligados a la extracción de recursos naturales.

Son más de 500 páginas que guardan testimonios, investigaciones, posturas políticas y recopilaciones históricas sobre la expansión de la minería en el país. El libro Minería, territorio y conflicto en Colombia, presentado ayer por la Universidad Nacional en Bogotá recoge la más reciente radiografía de las principales problemáticas sociales y ambientales que se viven alrededor de los proyectos de extracción de recursos naturales en suelos colombianos.

Las mujeres y minería; los niños y minería; la defensa del territorio, las políticas y vacíos legislativos y los conflictos ambientales, son tan solo una parte de las temáticas incluidas en este compilado, en el que participaron más de 30 autores entre exfuncionarios del Estado, ambientalistas, investigadores y líderes comunitarios.

Junto al discurso de resistencia de los indígenas nasas a la explotación de oro en sus terrenos del Cauca, pronunciado por Andrés Almendras, exgobernador del Cabildo La Laguna, puede leerse un detallado informe del economista Guillermo Rudas sobre la forma como se vienen liquidando las regalías en el país y a la vuelta de las páginas aparecerán los recuentos de cómo indígenas, afrocolombianos y campesinos, desde distintas orillas, se han declarado defensores de su cultura, su territorio y sus recursos naturales.

Julio Fierro Morales, director del grupo de investigación en geología ambiental de la Universidad Nacional y uno de los autores y editores, explica que el libro (en el que se ha trabajado por más de un año) parte del hecho de que en Colombia la defensa de los territorios y de los valores culturales y ambientales es muy compleja, “y que son muchas las voces que tienen lugar en este debate”, por eso, “esta reunión de puntos de vista diversos es un referente para las personas que quieran entender qué tan traumático es insertar la minería en uno de los países más diversos del mundo”.

Mientras la locomotora con todos sus contrastes sigue siendo un tema de debate diario, público y pertinente, este tipo de investigaciones se convierten en material de consulta para estudiantes, académicos, líderes comunitarios y organizaciones que requieran puntos de partida para comprender los efectos del desarrollo de una industria con muchos intereses sobre el territorio nacional.

<http://m.elespectador.com/noticias/medio-ambiente/articulo-404698-mineria-territorio-y-conflicto-colombia>